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        Внимание! Внимание! 

        Говорит школьный радиоузел. Программа «Неожиданный вопрос» в 

лице корреспондента Сапегова Дмитрия, ученика 11 класса, ведет репортаж с 

Новогоднего бала старшеклассников. Музыка, веселая,  задорная, 

захватывающая. Сияющие глаза старшеклассников.  Блестящие украшения из 

бисера и страз.  И, конечно, елка, пахучая, нарядная. Иду, напеваю: «И вот 

она, нарядная, на праздник к нам пришла». В общем, праздник! 

       И мы тут как тут с неожиданным вопросом: «Что ты думаешь о призыве 

на военную службу?»  Я подхожу к группе юношей из 9 класса. Вот они – 

разгоревшиеся от танцев, счастливые, улыбающиеся… А мы им: 

- Что ты думаешь о службе в армии? 

- Ничего. Мне еще далеко. 

- Какая армия? Я в вуз пойду. 

- Меня папа откупит. 

- Придется идти, если не поступлю. Но до этого далеко. О! моя любимая 

мелодия!!! 

И мальчишки стайкой воробьев улетели в центр зала, обдав меня запахом 

туалетной воды. Да, наверное, я не прав, что подошел к девятиклассникам: 

им еще только 14, и думать об армии пока еще рано. Хотя… 

        А кто там свистит справа от елки, как Соловей-разбойник? А, это 

десятиклассники. Я пробираюсь к ним. Глаза сверкают; во вспышках неонов 

– разноцветные футболки с иностранными надписями. 

-  Привет, как вам вечер?! 

- Класс! 

- Клево, а ты почему с микрофоном? 

- Хочу задать вам неожиданный вопрос. 

- Давай! 

- Что вы думаете о призыве в армию? 

- Вот это вопрос! Действительно неожиданный. 



- Я лично думаю,- начал рассуждения, воспользовавшись минутной паузой, 

известный в школе лыжник Боровков Юрий,- армия портит человека, меняет 

его в худшую сторону. Это один или два зря прожитых года. Мы и без армии 

обойдемся. 

- Кто же страну защищать будет? 

- С нашим русским патриотизмом и так защитим. Ведь победили же немцев. 

В мае  - очередной юбилей. 

- А как защищать будешь? Ты что-то умеешь? Окапываться или стрелять из 

автомата? Знаешь, что тебе делать, если на тебя - танк? 

- Нет. 

- А защищать собрался! Учиться всему этому надо. А где научишься, если не 

в армии?! 

- А я думаю, что служба  нужна, и молодые люди должны идти в армию,- 

вмешивается в разговор Таня Колина, – только нужно пересмотреть порядки, 

условия жизни и тому подобное. 

Неожиданно для меня, но девочки тоже решили поделиться своими 

мнениями. 

Женя Пятанова поддержала подругу: 

- Армия обязательно нужна. Если не будут брать, кто служить будет? Кто 

защищать? Где будете учиться дисциплине? Где наши мальчики взрослеть 

будут? Вспомни, участок убирали. Кто работал? Мы. От вас толку никакого! 

Пока заставишь что-нибудь сделать,… а в армии ты, Юрочка, и не отлынивал 

бы от работы. 

- А я думаю,- вступает в разговор Шахляев Саша,- такая армия, как сейчас не 

нужна. В армию должны идти по контракту. Так - и дело, и деньги. 

      В это время зазвучала песня Леонида Агутина: «Я буду служить в 

пограничных войсках». Ребята, обрадовавшись ритмичной мелодии, стали 

дружно подпевать, не обращая внимания на получившийся контраст.  

       Я решил пробраться к сцене и задать вопрос нашему музыкальному 

«богу» Лапушкину Николаю. Подхожу и чувствую запах сигарет – 



одиннадцатиклассники столпились в углу, пока классных руководителей нет 

в зале. Вот почему  не видел друзей среди танцующих. Я к ним со своим 

неожиданным вопросом: 

- Что вы думаете об армии? Следует служить или нет? Ведь нам скоро идти в 

армию или искать альтернативу. 

Друзья посетовали, что отрываю их от вечера, но все же ответы прозвучали. 

-  Я не хочу в армию,- сказал будущий маркетолог Андрей Мезенцев.- Там 

мне нечего делать. Из жизни вылетают несколько лет. По мне, нужна 

контрактная армия, профессиональные военные. 

- Армия, по-моему,- поддержал его Сережка, мой сосед по парте, - 

представляет собой закрытое пространство. Человек из общества выпадает. 

Кроме того нет должного обучения, да и дедовщину  никто не отменял. 

- Короче, Диман, - подвел итог Паша Тимин,- России нужна амия по 

контракту, профессиональная, люди должны идти туда по собственному 

желанию. 

- А если не будет желания, кто пойдет? – интересуюсь я  

- Если в армии будет порядок и хорошая зарплата,  если к парням будут 

относиться не как к пушечному мясу, то желающие будут. 

А вот и творческий человек. Поставив очередную композицию, Лапушкин 

Коля спускался со сцены. 

- Вы об армии говорите? Что на вечере не интересно? Музыка плохая? 

Я успокоил его и задал свой вопрос. 

- Нужно, чтобы в армию шли по желанию. Я, как творческий человек, боюсь 

отстать от новинок, от современной музыки. Как потом это наверстать? 

Сколько времени потребуется? 

     Ну что ж? Наверное, Коля прав. Творческому человеку с его «творческим 

беспорядком» в натуре, наверное, сложно привыкать к дисциплине. 

 - Дим, погляди!- дергает меня за рукав Андрей Федоров.- Заботин пришел! 

Да в форме! 



       Я выглянул в зал и увидел бывшего выпускника нашей школы Алексея 

Заботина. Он недавно «прибыл» в отпуск и решил прийти в школу. Как не 

задать вопрос тому, кто службу знает не понаслышке. 

- Армия должна быть сильной и профессиональной. Для этого необходимо 

обучение. По истечении срока службы солдат понимает суть военной 

специальности. И его – на дембель. И снова мобилизация. Опять новички. 

Чем больше парней пройдет через армию, тем больше людей будут знакомы 

с новой, военной, специальностью.  Я считаю, что армию должны идти. Как 

же мы защищаться будем, если вы знать ничего не будете? Мне мама 

говорила, что раньше в школе не ОБЖ было, а военное дело. И стреляли, и 

автоматы разбирали, и марш-броски разные… Ввести этот предмет сейчас – 

и все парни примерно бы знали, чем будут в армии заниматься.  

Спасибо Алексею за компетентный ответ. 

       А теперь, в финале передачи, я попробую обобщить все, что услышал. 

Помните фильм «Офицеры», герой которого говорит: «Есть профессия – 

защищать Родину». Вслушайтесь! Герой говорит не только об офицерах! 

Значит, солдат – тоже профессия. И люди должны осваивать эту профессию, 

как и все остальные. Ведь осваиваем же мы наравне с основной 

специальностью профессию шофера (свой же автомобиль водим), повара 

(когда стоим на собственной кухне), садовода, агронома (на даче или в 

деревне). И никто не видит в этом ничего предрассудительного. 

Следовательно, в армию должны идти люди, должны осваивать  это дело и  

познавать особенности и военной специальности. И мой дед, кадровый 

военный, когда я готовился к передаче и задал ему «интересный» вопрос, 

ответил словами Конституции: «Служба в армии – почетный долг мужчины». 

И сделал акцент на слова «почетный» и «мужчины». 

        На этих размышлениях мы и закончим. До новой встречи! До нового 

неожиданного вопроса! С вами был  Дмитрий Сапегов! 

 


